



La silenciosa influencia del asesor presidencial Ernesto Ottone

El cerebro de



La Moneda

En su juventud fue un destacado dirigente comunista en el exilio, con llegada ante líderes como Yasser Arafat, Olof Palme y Willy Brandt. Tiene, además, una reconocida fama de brillante. Hoy, tras casi veinte años de alejarse del PC y convertirse en uno de sus grandes críticos, es el asesor más influyente de Lagos, pero a la vez el más desconocido. Aunque en el oficialismo recelan de él, ha estado detrás de las decisiones más estratégicas de La Moneda.

Iván Ortega y Andrea Inostroza

Llevaba varias semanas en La Moneda cuando un carabinero de la guardia le cerró el paso. Devere, como siempre, le explicó que no era un peón más, que trabajaba en el secretario piso, a metros del Presidente. Sólo cuando mostró su identificación, el policía le dejó circular. Ernesto Ottone, el director de análisis estratégicos del Gobierno, el asesor más desconocido e influyente de Ricardo Lagos, había sido trabajado por su manía de mantenerse lejos de la luz pública.

Cuando Lagos viajó la semana pasada a Berlín, para participar en la cumbre mundial de líderes progresistas como Tony Blair y Bill Clinton, este mismo lóbrego reflexivo y que suele vestir abrigo de lana azul fue miembro escogido de la comitiva. Y no sólo eso: junto a Ricardo Lagos hijo se esmeró antes para aclarar los detalles

del asesor presidencial lagista en Europa. En ese continente, Ottone gana de amistades de primer nivel. El ex primer ministro italiano Massimo d'Alema es una de ellas.

Entender la avancesa de la gira fue una muestra más de la confianza que deposita el Mandatario en este sociólogo y cienista político doctorado en París, de 62 años, a quien cercanos y detractores califican como "brillante". Para algunos, incluso, es la "estrella gris" de La Moneda, el hombre detrás de muchas importantes decisiones del Jefe de Estado.

"Es para el actual Presidente lo que Edgardo Boettiger era para Aylwin. Si Lagos hablara sólo Nicanor, el habría sido su Kiesinger", opina una fuente concertacionista. Pero la gran diferencia de Ottone con Kiesinger, es que el chileno busca por sobre todo mantener un bajo perfil público. Y, como coinciden manejando quienes lo admiran y los que guardan cierto recelo frente al "amigo del Presidente", Ottone hace muchas alitas decidido no emprender una carrera

El cerebro de La Moneda [artículo] Javier Ortega y Andrea Insunza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ortega, Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El cerebro de La Moneda [artículo] Javier Ortega y Andrea Insunza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)